

「東日本大震災からの復興への想い」市募田紙

## 匿名希望

震災後、外で遊べず、家の中でゲームをしたり、本を読んだりしていました。福島市内に引っこしをして、震災前はあたかも前に外で遊んでいたけど引っこしですからは、外で遊ぶ時間が減ってしまいました。震災前より運動量が少なくては、と思いました。中学生には、今飯館村にある本校舎を実際に見たことがあります。私が卒業して、木に戻る予定があるのですが、実際は、本校舎に向うことまでできず、仮設校舎での生活で中学校3年間過ごすことになりました。本校舎に通えないことがとても残念に思っています。少しでもはやく復興を進めて、元の飯館村にもどり、おほしゃいと思います。

そのためには、役場の方々で動くのではなく、村民の意見を参考にしたうえで木にもどることを決断してほしゃいと思います。

今後は、将来木にもどり仕事をしたいと、いろいろのアドバイスを基礎の知識を学んだ後、村で働きたいと思います。

## 署名希望

僕は、震災後飯館にははれて、ひばんしました。でも飯館は僕たちのふるさとだから、なるべく早く飯館にもどりたいです。そしておじいちゃんと飯館まで来てからお子さんでありますことをたくさんしたいです。そのためにもなるべく早くじいせんを終わらせてほしくです。じいせんを終わらしたら、同じことおおきない子うなに、りんしカ発電を使わないとほしいです。もうすれば僕たちがいいね、ことが少しでもへると思つからでア。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

## 匿名希望

私は、震災後、川俣中学校をかりて授業を行っていました。3校の学校が1つの教室で集まり、授業を行っていました。大変でした。新しい文庫ができる上手にコミュニティーションがとれるようになります。でも、校舎をかしてくださった方にとても感謝しています。家庭でも家を引、越し、慣れほの環境の中で過ごしていました。でも、家族のためにかさや友達関係などより一層深ま、たのではいいかと思いました。今は飯館中学校で生活しています。都合も勉強も両立させ、使いやすい環境で過ごすことができます。周りの方々の支があれ、たからだと思います。この震災があり、私たちで体験し、思返しができる機会もありました。

今後の自分については、高校に行き、専門学校に進学したいと考えています。夢を叶えるためにも今、勉強に力を入れ、生活態度などをしっかり身につけていこうと思います。

目標のために努力していきたいです。

## 署名希望

震災後、私が不便におも、たことうは3ヶ月  
います。また学校です。バスで何十分と時間  
かかりて登下校していました。また朝はと  
てもはやくおきてはいけばなりませんでした。  
今は家です。今すぐ家族全員で住んでいたの  
は、どうしようありますようになりました。母が  
父の死をりめでたすと、子供だけが二箇所でた  
ることもありました。最後に見せました。今  
すぐはまことに遠いところへおいでおらす。  
すぐおえりいた。は、遠くから、おひたかお  
えり、たことうしました。正月などもあまりおこ  
こりほどのまさん、しかし、今日は、親せき  
であります、たことう祖父の墓にとまりに行  
た。お見送りしました。

今後の私の希望は、原発が少しでも少なくて  
了ことです。東日本大震災では、原発が止  
けば今も住めるところがたくさんあるたと思  
います。私が社会に望むことは原発を止め  
ることです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

匿名希望

震災がありて、福島の方へひな人れていた  
す。今は、何のかわりもなく生活してます。  
それに家族とかも変わらずに生活できています  
す。今は、仮設校舎で学校生活をおくってい  
ますが、特に不便などはなく、いい環境でで  
きてます。でも、部活をも、と長くやりた  
いと思っています。でも、支援してい  
た方々へのお手紙、感謝しています。

今後の自分の目標は、中体連で勝つことです。  
僕たちの最後の中体連を勝つ終わりが  
いです。その下の部活の時間が短かくても  
、今の中で生きること一生懸命やつて悔い  
のないよう努めています。失敗して、この手一  
度良いが、たと思えるよう努めています。

匿名希望

私が、小学校3年生のときに、震災が起き原発が爆発しました。外で遊びことが大好きでしたので、家族に、「外は放射線がすごしから遊んじゃダメだ」と言われたときはとても辛か、でした。だから場所での生活でしたが、家族みんなで遊びをするようなトランポやすごろくをして遊びました。みんなでお互いを支え合って震災を乗りこえました。

今後の自分の目標は、積極的に行動するとしてす。今の自分にできることはたくさんあると思うので、積極的に行動して福島の未来に貢献できる人にはなりたいです。でも、それは私一人の力では目標達成はできないので周りにいるみんなと協力していくつもりです。

## 匿名希望

震災後の苦労・不便の中でも自分や家族  
友達ががんばってきたことは、まずふるさと  
である飯塚町をはなれてアパートなど借り  
て生活することがたいへんでした。次に苦労し  
たことや不便だ。たることは、小学校の校庭が  
小さい、たことです。校庭が小さいとなかなか  
が遊べる場所がながったので正直不便でした。  
次に不便なことはホールが学校にはないので他  
校のホールを借りないといけないのでたいへ  
人でした。

今後の自分の目標や希望は、部活動をがん  
ばることです。僕たちは部活動の面でも様々  
な方々にしえんされていけるので、そのことを  
思い日々部活をがんばっていきたいです。  
そのためには必要なことは努力だと思ります。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙  
氏名 家原 和訓 年齢 11歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

東日本大震災の後、僕は横浜市へ避難をしました。横浜に家を借り、近くの学校にもかよい、母とも弟たちのことを考えると福島に戻らないほうが多いのかなどと話をしたりもしました。それから一年が経った時に、僕たちは福島へ帰ってきました。帰ってくるきっかけとなつたのも弟の存在でした。僕の弟は一年生になる頃で近くの小学校にかよわせる予定でした。しかし、なかなかいめそらもなく、元の友達との方がやりやすいのではとなつて、福島へ戻ってきました。僕は正直、向こうに慣れてきたので逆に戻ってきてからの方が心配でした。しかし、今までの友達や新しい友達もでき、今ひは帰ってきたことが自分にとってモプラスには、だと感じました。今後僕は、自分の故郷である飯館村や福島のためにプラスになることをしたいと思つています。そのためにも、当たり前のことをきちんとし、中学生だからこそできるを見つけ、実行していきたいと思つています。

## 署名希望

震災後は、まいへんなことがいろいろありました。電気などガツガえなくて不便なことがありました。なので家族と協力して、せつやくなどおしゃっていました。その後東京にいたじぶなんもしていきました。とまいへんでした。友達ともつながながえず一日一日がつまら友が、たここともあります。今現存の様子は、せつにひこしてさいしょは、不便なこともあります。ありましたが、おこしな、こす前より多く、こじた後のほうが、心うじつしています。

今後自分のやりたいことを、やめていくふうにしていきたいです。そのためには、今じょうにとりよしくしなくては、ならないのでとりよくてやりたいことをやめていきます。

## 「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

置名希望

僕が震災後がトトロ、てキセコとは、勉強も運動も運動です。僕は、震災前から、勉強も運動も苦手だったけれど、震災後とあまり変わらなかった生活をしています。ですが、僕は、震災と原発事故が起きてからは、悲しいニュースも多かったと思いまして。たとえば、風評被害でラケ棲り、自殺した人もいました。しかし、数年後、ある日ラジオニュースもあるときしりました。計画的難区域が解除されたのです。僕は、このニュースを見ています。

ラジオ、いつもが村に帰ることができるのではと思いました。

今後の僕の目標は、計画したマトを実行できるようにすることです。そのためには、僕はすばやく行動するよう心がけています。

## 署名希望

私は東日本大震災が起きた後、福島市へ避難しました。生活を手からかでの苦労は少しまいものの、中学校へ通学するため長時間バスに乗り続けたなど、初めは慣れないとばかりで大変でした。しかし、今では慣れながら、たことも、当たり前のようになれます。そこで、避難生活によつてふざさといた頃の思い出がなくなってしまったため、私たちの学校では、仮設住宅に住んでいる方々とふれ合える行事があります。

私は、いつか震災前のようにな、自分のふざとで家族と過ごせるようになればと思ひます。福島が復興することは、震災前のようにならぬく、笑顔のおふれを海に戻ることだと聞ひます。そのため、今の自分にできることは何いか、今や考えて行動できるようになってしまいたいです。

〔東日本大震災からの復興への想い〕麻模用紙

匿名希望

僕が震災後苦労したのは、体が良かず、友達と震災の影響で離ればなれになってしまったことです。最初はとても悲しかったですが、飯館の小学校が一つになり、新しい友達が増え、次第に今のペースに順応していくことが出来ました。ですが僕の飯館村を想う気持ちは、変わません。

今後の自分の目標は、将来、僕たちは飯館村を離れ、立つ立つの大人になるために、常に飯館村を想う気持ちは忘れます。これからどんな苦労があるても乗りこえ、飯館村を復興できたらなと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

## 匿名希望

私は、福島県の飯館村に住んでいました。東日本大震災が起ったとき私は学校にいました。ゆれが大きく物が落ちトロフィーがかざつてあるガラスのケースもあれていました。外に出てみると、今まで遊んでいた友達や下級生や上級生の笑顔は見え泣きだしてしまった人もいました。震災後私の家族ははなればはれになりました、おじいちゃんやおばあちゃん、おばあちゃんへとずっとまいませんでした。

現在私の家族は、おじいちゃんとおばあちゃんの家に遊びにいったりしています。前は一緒に住んでいたので少し寂しいですが、いつでも会えるのでとてもうれしいです。家族が全員おばにいこうことの大切さがよくわかりました。飯館村はとても美しい村なのでやく復興してほしいと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤雅彦 年齢 13 歳 職業。学校名 学生 飯館中学校

震災後、僕の家ではまだ車のガソリンが無くなってしまった。その時にちょうど近くに住んでいた人がガソリンを持ってきて、早くそれを分けてくれました。そのガソリンがあ、たお陰で、少しはなれたスーパーに食品を買いに行くことができました。それに震災後、飯館も停電で、再び電気が通ったのは、5日後でした。その間は、七輪で火をおこして暖を取たり、早めに寝ていたりしていました。そして、電気のありがたみを改めて知りました。

今、僕は将来植物に関係する仕事をしたいと考えています。しかし、まだ福島県には風評被害で悩ませられている農家の方がたくさんいます。なので僕が大人になるまでもう少し这样的なことが改善されると良いなと思っています。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 高橋岳史 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

震災後では、放射能が福島県に降りそそぎ、避難として、当時飼っていた猫をやむを得ず置いてしまいました。とても辛かったです。かソリソナビも足りずに並列ができたりしたこともありました。ですがその中でも、パニックを起こしたりせずに、父親や母親達は最大限の食料や貯金を持って避難先で節約しました。

今、現在は父親は、トマトなどの野菜作りや菊などの花作りをしています。母も、その手伝いをしてたりと、生活が安定しています。

これから自分の目標は、父親の農家の後を継ぎたいと思っています。他には旅をしていこうと希望もあります。

そのためには、高校まで行う、この時点でも大学まで行きたいという希望があり、農業専門学校や農業の分野から大学まで行き大学を卒業することが必要だと思います。

匿名希望

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤 優也 年齢 14歳 職業・学校名 飯館中学校

僕が震災後の苦労・不便だなと思。たとえば、いつも通りに使っていた水と電気が使えないなくな。たことです。水や電気が使えないことによ、トイレの水が流れなくな。たり、電気が使えないのて、ろうそくを家中に置いたりしました。僕の家では前使、ていた井戸をまだ使えるのか調べて、使えることが分か。て親はその井戸を使えるようにがんば。ていきました。今、現在は、福島市の蓬莱町に住んでいて毎日、不便などなく、便利な場所で暮らしてます。

今後の自分の目標は、今回このような大きな大震災があ、て、いろんな人から支援されてるから今こうして生活ができます。なので今後は、もし、困、て、る国とかがあ、たら支援していいと思。また今後の自分の希望は、放射能が全部なくな、て、飯館村でまた生活をすることです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤 栄哉 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

震災当時、私たちは不便な中で生活をしたりました。電気がない、水道が使えないなど今までありまことに便、これらが失われてしまひました。避難をしても、友達はバラバラになり、友達と遊ぶことももうできませんでした。そのようならずでも、明かりをろうそくを使、正確保つなどして困難な状況を乗り越えてきました。今では少しすづ近所付き合いも増え、地域にかけ込もうと頑張、いざなう。原発事故による放射能も、今では除染をしたり、口に入れる物は放射線検査をしたりなどして、今までと同じ暮らしをがんばります。

僕はこの震災を見て、人の助けに困られる仲間がいたいと思うようになりました。もし未来、同じよう震災があり、九時化、同じ鬼のをすると人が少しでも減るようになればと思、なります。また、僕自身もそれに関わりたいと思、なります。そのためにも、僕は勉強など将来に繋がることをしていきたいです。

## 「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 伏見 潤 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

東日本大震災に起シ、(=のは私が小学3年生の時でした。突然の大土搖れにとまどい、家具が倒れて家中は散らんしても大変でした。震災後の生活で思ひるのは、当たり前の事、当たり前のじやばいんじょと思ひました。お風呂に入れる事も電気をつけられる事も震災であ、これら、何よりもと思える事になりました。飯館村は、放射能の影響で全村避難するこになりました、家族や友達とバラバラには、てしまふ時はとても寂しく悲しかったです。でも、そんば中支援してくれました、今方々がいくといい手でした。震災からもう5年が経とうとしている今でも支援して下さり、いつも方へ来て本当にあります。私はこれから、支援される側から支援する側になります。

そしてこの支援をいい(=いい事)に感謝し、福島の復興、いの復興が早く進みよう自分ができる事はしていきたいです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 須賀 由香 年齢 13歳 職業・学校名 飯館中学校

震災後は、水道の水が出なかったので水があるところまで歩いて水をくみに行っていました。また、電気がつかなくなってしまったため夜は暗かったのでローリングに火をつけて生活していました。食料は、家にあるものを食べていましたがだんだんなくなってしまったので大変でした。学校は、川俣中学校の一部を借りていました。体育は、川俣小学校の体育館や校庭を借りていました。震災前は、犬をかわいがれど今はアパートに住んでいるため犬をがうこいが好きなくなってしまったが、今あたりまえの生活ができることに感謝しています。

今後の自分の目標は、自分は小学3年生のころから声優になりたいという夢がありました。震災後、電気がつくようになつてからテレビをつけようとニュースはボリュームでアニメは放報せられずたゞくつた。ときがありました。母のと、私は将来声優になつて世界中の子どもたちに笑顔になつてもらえるようにこれからも頑張つてしまいたいと思いました。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 庄司 優花 年齢 13歳 職業・学校名 飯館中学校

私の震災後の生活は電気が使えていた。ところが、友達と離れてしまったこと、学校が別の場所に引っ越してしまつたこと、寒い。3月11日は、電気が使えないのにとても大変でした。仲の良い、丁度友達は違う学校に引っ越してしまい、今は、飯野町の仮設校舎に通って毎日バスで登校しています。最初の頃は、バスに乗っていつも時間が長くどこも苦労しましたが、10年と同じ生活をしてみると、バスに乗っていつもも慣れました。

私は、震災を経験したくじんの人の笑顔がうばわれたと思うので、いつも人に元気をかけ笑顔にできることや、おやつやお菓子についてなどと思ひます。そして、けんかを助けてくれるような優しい人にはうれしいです。そのためには今できること、部活や勉強に頼一杯取り出せないと気がかりです。

少しでも復興に近づけることができるといつていいです。

氏名 若林 恵華 年齢 14歳 職業・学校名 飯館中学校

震災後は、放射能の影響に子、て水道の水が飲むはくばつて、地元の野菜を食べることが出来ばくばりまし。また、福島原発の爆発した時にどのようになつていくのかかかからなかつた時もあり、大変だ。また、飯館村が全避難になつた時は、学校もどうすればよいのかがかりませんでした。また、学校もし、かりとして環境で行はう事が出来なかつたので不便な事がたくさんありました。

今後の自分の目標は、たくさんの人達に支援してもらつたおかげで少しずつ元の生活に戻つていけたので、今度は飯館村の人達が、何か困つている人に支援や恩返しが出来る手にいはる事です。また、飯館村の震災前の自然の美しさや、手でいいという言葉を大切にしききた事などを持ちとたくさんの人伝えたいけるようになります。また、震災で大変だった事や放射能による影響で大変だった事をたくさんの人伝えれる事が必要だと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細川 すみれ 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

三月十一日の、東日本大震災で、大変だったことや不便だったことは、電気や水が使えなかったことです。トイレやテレビが使えないのでとても不便だったし、情報もあまり入ってきてなくて、不安でした。また、反対に離れてしまったり、放射能の心配もあったりして、とても大変でした。ですが、大変は中でも、家族と協力して家の片付けをしたり、近所の反対とは手をついたりして頑張ることができました。今も放射能の心配はあるけど仮設校舎ができたり、多くの人から支援をもらったりして、充実した環境になってきてます。

これからは、少しでも早く飯館村が復興できるように、小さなことで一生涯命取り組んでいきたいです。

そのためには、どうあれば福島県の復興に近づけられるかを考えて、全員で協力することが大切だと思ふ可。そして福島県のことを探してもらるために発信してしまったのです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細川美裕

年齢 14歳 職業・学校名

飯館中学校

震災直後、私が住んでいた飯館村は電気がつかず、水も流れませんでした。なので、夜はとても暗く、トイレも水が流れずで、とても不便でした。ですが、電気がつくようにはリ、ペットボトルの水をたくさん配ってもらいました。しかし、生活をしていました。ですが、原発事故が起たり、外で遊べなくなり、村を出されることには、てしましました。とてもつらか、たですが、家族で支えられ、今は笑顔で毎日を過ごすことができています。

震災で、あたりまんのことに対してのありがたさ、家族に対する感謝をあらためて感じることができました。

私はまだ、将来の夢を持てていません。ですが、私を支えてくれた家族や、支援してくれたたくさんの方々の手元に、大切な人の支えになり、今までいる人々のために行動できる大人になりたいと思っています。

のために、この感謝の気持ちを忘れずにつづけていきたいと思います。

日々を過ごしたいと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 星明日花 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

震災がきてから苦労に事はたくさんありました。例えば、水や電気などが使えなくては、て事。食べ物のがあまり無かつて事。親は、カリリンをちらうのに、何時間も並びました。その中でも一番辛かつて事は友達と離れてしまつて事です。転校してしまつて友達もたくさんいます。家も離れてしまつて事です。でもなんなかでも学校は始まり、今まで生活してきました。今は飯野の仮設校舎で生活しています。バス通学ではがねが不便な事もありますが、中学校のみんなとかんばってあります。

私は将来、人の役に立つ仕事をしたいと思います。それは震災がめ、たくさんの人々に支援などをしてもらつてので、自分も役に立つ仕事をしたいと思つてのも、一つの理由です。

そのために、たくさん勉強して卒業後、社会に役立つような、強く大きな人間にぱりたいです。

## 匿名希望

震災が起り、当時、電気が使えないが、た  
いつもの通り前回復ったテレビや電気は  
たつだ。たとえ光を発するものが使えていた、  
73度で明るくするのが不便だ、た、夫  
たま風呂口も入木なか、た。ニースはラジ  
オを使、7聞いていた。震災後は、ガソリン  
が無か、たり、食べ物が少なくて苦労した。  
住む家が変わった。アパートやマンションなど  
のあまり広くない家で生活するの慣れて  
月日が流れした。母親は仕事を場所が変わ、7  
福島から2時間かけて仕事を行、ていた。  
今の自分の目標は、自動車を作った会社に入  
りたいと思、てます。より安全な車や震災  
が起、たとえも使えたような車が作りたい  
です。

社会に望むことは、日本では大震災が過去  
1回も、7、多くの死者が出たのに今回も  
死者が多し出たことを、たのんで、次回多くて  
おっしゃ対策をしてほしいと願人たいます。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙  
氏名 中川 朋也 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

震災が起き、たくさんの方々や不便なこと  
がありました。特に震災当日の夜は一番苦労  
しました。電気がつかず暗い暗の中懐中電灯  
をつけて家族で団まつていきました。父が仕事  
で離れていたので安否がとても心配でした。  
食料にも困りました。ついたカップラーメンを  
みんなで分けて食べました。他にも水が出なくな  
り、トイレが流れなくなるなどとても苦労し  
ました。放射能の影響も心配でした。しかし  
家族で協力しながらなんとか生活を送っていました。  
まし。現在では、家族みんなで一軒家に住  
み、欲しい物があり、たまにでも買えるとか  
で、充実した生活を送っています。

僕の今後の目標は高校に入りましたが強く  
強く、大学にも行くことです。そして不便な  
状況でも優しく接してくれたり、欲しいもの  
をえてくれた親身親孝行したりです。

そのため、今の生活や自分の今後の生活  
についてもう一度見直すがこの努力が今の自  
分には必要になってくるのだと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 菅野 佑斗 年齢 13歳 職業・学校名 学生・飯館中学校

ぼくは、震災直後はとても不便な生活を送りました。電気も水も使うことができずに、4日ほどしてやっと電気や水が使えるようになりました。しかし、その後飯館村に放射能がふりました。そして、飯館村から避難することになりました。避難所の体育館では不自由な生活を強いられました。避難所での生活が終わっても、飯館村から引っ越しとなってしまいました。でも、負けずにがんばって生活し、中学になつてから再会することができました。今はとてもいい学校生活を送っています。

今の自分の目標は勉強をがんばり、友人関係を大切にする事と、親との会話をたろべく多くすることです。そして早く村に帰ります。そのためには村が安全になります。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙  
氏名 伊東 幸輝 年齢 14歳 職業・学校名 飯館中学校

震災後、家が壊れて村を出た後も、家族が																			
親のいるところを家を探してたり、家に泊																			
めていたりして、とにかく生活が不便があり																			
ませんでした。これは、家族が親のいる																			
ところを家探しで試していきます。そして、																			
震災後すぐに足の怪我を手術(足)																			
だ。その手術の時がこの復病院へ通う時に送																			
り込まれとしてこれを祖母に託していました																			
ます。																			
僕は、福島をよりよくするために、除染作																			
業が終り、その後じまの環境のよさを維持す																			
るこれが大切だと感じます。																			

## 「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 岡田和也 年齢 14歳 職業・学校名 飯館中

基層から手を貸して貰った。この中は震災の大  
地震で亡くす  
今後の自分の目標は、希望は失々し方高  
失ひを医の2つです。この目标に向けたり  
より多くの生徒がいる事で、この子たる  
家族のことは自分を置いて、また他の子た  
へもお手伝いです。

## 匿名希望

震災後は、電気もガスも使えなかつたのでローリーを立てて、ご飯を食べました。震災がちがひ、今日は、ちつとも冬で寒がつたので、炭火をたいて温まりました。でも、炭をたまうまでお父さんがたまれていまつた時は、かんきをする方が気を付けて生活していました。放射能のせい以外で遊べず、家の半ばぐらいで、スルしスルたまる時もありました。でも、太姉ちゃんが、一緒に遊んでくれたりしてうれしくなっています。

今後の自分の目標は、コンピュータを使って仕事をつき、(1)3月3日在人達が喜ぶ刊行物、(2)シニア用制作などでもしてみたいと考えています。そのために、デザインなどを自分で考え、1月13日工夫会でをして、21人左近に喜ばれさせたいケイシを作り、1月31日在人達を笑顔にして思っていきます。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 今野凱斗 年齢 15 歳 職業。学校名 飯館中学校

震災後は、飯館の家にたまにしか行けなく  
ってとてもさびしい気持ちになる。がんば  
れてたことは、避難した場所に慣れるとこ  
こです。最初は車の通りが多く飯館村には  
全然遠くて慣れるのが難しかったです。今で  
は慣れて、地域の人々とも、お会うことでき  
ました。

今後の自分の目標は志望校に合格すること  
です。そのため勉強をがんばりたいです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細野 美咲 年齢 15 歳 職業。学校名 飯館中学校

東日本大震災が起きてから5年がたった。私は、村の学校で学習することができました。しかし、飯野町の仮設の中学校で学習してきました。

最初に、学校近くにはバスが出でていましたが、福島県から飯野町へのバス移動は太変疲れました。また、仮設の学校は村の学校よりもとても不便で校庭での遊びと遊ぶことができませんでした。しかし、部活動はやれど部活動もありました。今、現在村の方は除染をして帰るようになります。

今後の目標は、高校に入學し、自分の夢である調理師の免許を取得することです。調理師の免許を取得するまでは、福島市の飲食店で働き、いずれは自分の店を持つ。私が作、丁料理で営業します。そのためには、調理実習や普段の学習をし、やり遂げることです。また、私が作、丁料理を中心、中心に食べてもらひますので衛生面といふことをも、しっかり学習したいです。

## 匿名希望

震災で、我が家は亡くなっています。そして、																			
仮設住してきて、心も少しでも、毎日学校																			
に通うことができています。私も、家族も、少																			
なく、通り道を歩くことが好きです。社会にいること																			
が好きです。																			
今後も、受験(2年)時、高校進学をして、自																			
己も、兄弟のように、社会にてて、将来の需																			
のため、がんばります。																			
震災にて、県内にて、県外にてて、福島																			
の事をも、アピールして、復興に貢献する																			
ことをなします。																			
これからも、安心・安全で、平和な日																			
本にしたいと思います。																			

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 矢木起 年齢 15歳 職業・学校名 飯館中学校

震災が起り、僕達の故郷の飯館村は放射能の影響で住むことができなくなりました。																			
学校の同級生はみんな避難した新しい家から学校へ通っています。バスで市内へ帰るために教諭後の時間が少なくて部活動や行事の準備を十分にできませんでした。ですが、学校では短い時間で部活動や文化祭の準備などと一緒に頑命かんぱり充実した生活を送るようになりました。																			
(土)えの木がほか、最近では、部活動で結果を残せたようになります。文化祭のお客様もふくらみが増えました。																			
今後は、今の生活でも飯館村に住んでいた時と同じように充実した学校生活を送りますようにしています。そのために、自分たちの力で飯館村を盛り上げたいです。																			

僕は震災後、千葉県の親せきの家に避難しました。今まで一緒に遊んでいた村の友達と別れるることはとても悲しい、たです。避難先での新しい生活に慣れるに大変でした。元在避難先でも日にちがたつにつれて新しく友達たくさんできました。また、村に住んでいた時には経験することができなか、た事ができて良い、たです。小学校を卒業後、僕は福島に向。ここで、村の友達とも再会しました。今は楽しい中学校生活を送。でります。

今の僕の目標は志望校に合格することです。このために今は受験勉強や面接・小論文の練習に力を入れています。僕は将来建築士になりたいと思、でります。そして一級建築士の資格を取得し、家や公共施設を設計したりと思、でります。また、飯館村を震災前のよろ活気のある村にするために村の中の施設を造る仕事をも聞たりたいです。このためにまずは志望校に合格して建築の基礎を学びたりと思、でます。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 末永若菜 年齢 15 歳 職業・学校名 飯館中学校

私が震災後一番がんばりたかったことは家族の支えに手伝いをすることでした。震災の日は停電して飯も何もかまくが用意しながら一人で大家庭を見守りながら何が出来ることかを考え、飯の用意を手伝いました。今もがんばって手伝っています。

それと震災がありて家族の大切さや家族の絆がわかりました。が父さんは学校までひかられて来てくれてその時はすこぶる嬉しく感動しました。家に帰るとおじいちゃんが仕事をしながら、お母さん手におじいちゃんとおばあちゃんが手作りで仲良いいな、と思いつつおじいさんはいつも心配してくれる何があ、でもやつぱり家族は大切なんだとの頃思いました。もううら年が下るので私が飯館村のために何か出来ないかと思いまは将棋保護士になりたいので、飯館村を継続かで人の笑い声がいるとおうち村にいながら飯館村の保育園ではたらかずいたいなと思います。そのためには今勉強をたくさん頑張りたいと思いまます。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 高野 絵美 年齢 15 歳 職業・学校名 飯館中学校

震災後の苦労は中学校3年間の部活動での時間です。

私が通う飯館中学校は被難として福島市の飯野町にあります。なので学校に通う半分以上生徒はバス通学です。

上下校はバスなので放課後の活動時間は多く時一回2時間、17時10分には30分から1時間、他の中学校はもうとやかでいると思いまるが私達は時間と有効に使い改ためて時間の大切さをしり、日々部活動にはがんできました。

私の将来の夢は福祉士なので、飯館村に帰村した時、私は小さい頃からとてつて木村に、福祉として戻りたいと思えてます。

2020年に東京オリンピック開かれます。

そこでもう少しいいことですか、東京にばかりお金が集まらずぎていて、復興に役に立つお金がほしいと思します。

なので、東京オリンピックにお金を使うの嬉しいですが、復興にも力を入してほしいです、

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 高橋 花子 年齢 15 歳 職業。学校名 食反館中学校

今年の3月で東日本大震災から5年がたちます。住み始めた自分の家、3月2日を離れて、避難をレーティングが一番、悲しく辛いと覺えた。近所の人、友達、家族などみんなで五、六ヶ月に近くはいた人達とは今は少しあれども、人も多いました。避難をして落ちついてからも、長いバス通学が大変だと思うこともありました。でも、私の小学校や中学校はまだ校してなく友達が少なかったし、バスを使えて学校に行きたいがござります。他の小学校・中学校とくらべたらまだ幸運ほほえむ感じが多かったです。今、私の中学校では、支援してくれた方々へ感謝の気持ちを行動で示す以外に自分たちから取り組んでいます。

私は今年高校生になります。この東日本大震災で経験を人生に生かしていくつもりです。また、人の役に立てようと思う人にはなりたいと願います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 高橋 瑞葉 年齢 15 歳 職業。学校名 飯館中学校

私達は震災後、飯館村を離れて生活する事																			
うになりました。す、と一緒に、た友達が転																			
校したり、新しい環境に変化、たりなどして																			
最初はとても不安でした。しかし、家族や友																			
達と一緒に、今まで楽しい生活を過ごすこ																			
とがで出来ます。																			
東日本大震災が起きてから、もう5年にな																			
りました。あとと今まの5年間た、なと思																			
います。今後は高校に合格し、充実した時間																			
を過ごしていきたいと思います。そしていつ																			
の日か、自分の夢を叶えて故郷である飯館村																			
を訪ねたいと見えます。																			
和達村に戻ってきた時、もとの飯館村の																			
ような緑が豊かで、太くさんの笑顔が見れます																			
すばらしい村であるほしと見えます。飯																			
館村がもう豊かになると、太くさん																			
強い、少しひも村の伝統を守るようにして																			
と思えます。																			

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 猪木 進香 年齢 15歳 職業・学校名 飯館中学校

私は震災後、庭や広いところでは遊べません。  
 の生活習慣が少しずつ変化してきました。  
 飯館村は庭が広いため、外で遊び子すうほ  
 場所が近くもあり、体を運ぶことが出来  
 ました。震災後、ひはんしてからは、遊び  
 ようほとんどが近所にあります。たとえば飯  
 館村の子供たちと一緒に遊んでたりするこ  
 がでますなくなりました。そのため家にいる、と  
 ころで運動する場所がない、生活習慣が乱  
 れてしましました。

私は福島が大好きなので福島で過ごしてい  
 きたいと思います。そこで飯館村に若者  
 や全国からたくさんの人たちが住みに来てほ  
 しいと思います。将来、福島がとても良  
 くよろしくないように何かできることがあればやりて  
 いと思います。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 早川 和沙 年齢 15歳 職業。学校名 飯館中学校

東日本大震災から5年がたち、正直、「もう5年か。」と思いました。最初の1年2年はとても苦労しましたが、今では今の環境にすこかり慣れています。中学校へ通うためには1時間かかるにも、勉強する環境にも住んでいる所にも慣れました。私たちの中学校は震災があったため、勉強が他の学校よりも大変かもしれないせんが、私は、他の中学生や学生に負けないくらい、勉強を頑張ります。																			
◆ 私は、今後高校に入学したら、将来の夢を叶えるために一生懸命勉強をし、夢を叶え、そして、その職業を目指して少しでも、復興(=うけん)できるようになりたいです。のために、国が復興のための政策などをしてたり人々がやる二とを少しでもするのが、復興につながると私は思います。そのためにも私は社会に頑張ってほしいです。																			

## 「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細川 幸香 年齢 15 歳 職業。学校名 飯館中学校

私は震災後、飯館の大さく広い家から小さくせまい仮設住宅に避難しました。私は																			
九人家族なので仮設住宅を2つ借りましたが																			
一度外に出てからと在りの家に行かなくては																			
ならないが、たのびて不便でした。その中																			
でも、両親が、私たちがストレスを感じない																			
ようになまら部屋をかねべく広く使いましたよ																			
うに収納を工夫してくらました。現在は大き																			
な家を買ひ、あまり不便を感じなくなりました。																			
た。不便を感じなくた、たのも、たくさんの方々からの支援があつたんだと思ひます。																			
今後、支援していくべき古く人の感謝の																			
気持ちを忘ふずには、地域のボランティアなど																			
は積極的に取り組んでいきたいです。また、																			
私は保育士になりたい夢があるのですが、その																			
ためにし、がん勉強し、高検、大学に進学し																			
たいです。																			

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細木 晒 郎 年齢 15 歳 職業。学校名 飯館中学校

震災後では、一番環境が変わリストレスが  
すうくたまり、鼻血や口内炎などかたくさん  
なってしまったのが苦労しました。また他の  
他にも外で遊びの(=放射線)を気にしてやめ  
りました。がんばってきたことは、スト  
レスをなるべくなくすようできただけ意識し  
たり、外で遊べないのなら体育館などにいき  
体を動かしたりと肥満にならないよう気をつ  
けています。今現在は、ストレスが人に  
(=まじからたり) 放射線の授業で知識を  
身についたりと、外で遊んでも大丈夫だと(=  
) 今は楽しく遊べます。

今後、僕は飯館を復興させようとして働きま  
いと思、であります。そのためには必要なのは、  
まず、海岸を終わる状態にすること  
と、帰るのも困るよう店を開きました  
ことが必要だと思いました。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 木石澤 美優希 年齢 15 歳 職業。学校名 飯倉中学校

震災後は、私はあまり不便ではありませんでした																			
でしたが、3月3日の家をはねたて別の家に																			
住むへどとても悲しかったのもおぼえています。																			
でも、私や家族はおたがいもささえ合																			
、生活しました。私や弟、妹は仕事ができ																			
ないので、家の手伝いさせ、主婦的にやつ																			
ました。今では、今いる家などどちらも住み																			
やすく、嬉しいです。																			
私は、パティシエになりたいと思っています。																			
そのため今後の目標は、パティシエになるための勉強です。そのためには、数学と英語を																			
特に頑張ります。そして、食物文化科の																			
3年高校を受験し、合格するためたくさん勉強します。そして、パティシエになる																			
自分が作った、本菓子で多くの人に笑顔																			
を届けられますように努力します。																			

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤 尚日 年齢 14歳 職業・学校名 学生・飯石中学校

震災後一番苦労したのは、村からバスで川俣町の学校まで登校したことです。朝早くからスクールバスに乗り、本来かよっていいるはずの学校の近くを通って登校してしまいました。学校に行ても、同じ村の生徒とはいえ、顔も名前も知らない人たちばかりでとても不安でした。でも今は、川俣町に家を借り、中学生となり、友達もたくさんできましたので毎日楽しく学校に登校しています。

僕は将来電気関係の仕事につくという目標をもっています。そのためには、中学校で習ってきたことを忘れないで復習して、志望校に合格することが重要です。志望校に合格して電気工事士になつてしっかり学びたいと思っています。そして、しっかり自分の夢が実現するように頑張っていこうと思います。

## 匿名希望

私は震災後、引っ越しをし学校を転校しました。学校では最初、慣れることができず大変でした。が友達はすぐつくることができました。小学六年生の時に前の学校に戻り、飯館のみんなと卒業できましたが本当に良かったです。中学校では、部活動の回数が他の学校に比べて少なりや、一つ一つの部活動が使える範囲がせまいなどの不便がありました。しかし、その中でも集中して頑張るところがひときわでした。また、だんだんと不便がなくなり、たので良かったと思います。

私は将来看護師にかかりたいです。震災を通してたくさんの人からたくさんの見て、自分で助かりたと思いました。

看護師になるためにはまず高校に入りしっかり学習し夢への第一歩に繋げたいです。看護師は優しさや笑顔、体力が必要感じ思っていたので、高校で身につけていくことを思いました。現在、少子高齢化が進んでいますので、少しでも看護師が増えて欲しいです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 佐藤 聖和 年齢 15歳 職業・学校名 飯館中学校

今、現存僕は、福島市に避難していきます。

なので僕は、学校まで毎日バスに乗って通学しています。震災前だったら、家から学校まで、歩いていける距離でした。しかし、本校に通学することができないので、今は、飯野の仮設校舎に通学しています。とても悲しいです。小学校も、飯館の小学校ではなく仮設の校舎で卒業しました。僕はもうすぐ中学校を卒業します。一度でいいから、本校舎で勉強や部活動をしたかったです。この思いはみんなもあるはずなので、後輩達には本校舎で勉強や部活動をしてもらいたいです。

僕は今、アパートに住んでいます。祖父と祖母もいます。僕は、祖父と祖母にとっても苦労がけでいます。なので、将来の夢でもある建築士になつて、祖父と祖母に家を建てるという恩返しをしたいです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 細川竜太

年齢 15 歳

職業・学校名 飯館村立飯館中学校

私が震災後不便だと思ふた事は、今までの家より小ささいという点です。飯館村に住んでいた時は、大きな土地で、大きな一軒家に住んでいたのですが、今は、アパートに住んでいます。近くには、コンビニ・スーパーなどがありとても便利です。しかし遊び所などはあまりないのでもう少し不便です。遊ぶのには福島市まで行かなければいけないので、移動時間もかかると、通ずる時間もかかります。

私の今後の目標は、将来における学習することです。

私は、将来整備士という仕事をつきたいくらいでいます。機械の仕事なので、すぐには慣れないと思いますが、私が今まで学習してきたことを生かしてがんばりたいです。立派な整備士になり、家のにある車を整備工場まで持て行くのではなく、自分で直せるようになりたいです。将来に向けて高校に入学しても、カリ学習を通して育生たいです。

「東日本大震災からの復興への想い」応募用紙

氏名 石黒 優志 年齢 15歳 職業。学校名 飯舎官中学校

震災が起きてからは避難をしなり和ぼいり  
 ない状態になり、今まで住んでいた飯館村の  
 家から離れ、市内にアパートを借りて住むこ  
 とになつたけれど、周りには飯館村にいた人  
 連もいたり、川俣中学校の借りていた教室に  
 行くと、たくさんの友達がいたので少し安心  
 しました。当時から今までたくさんのが  
 あつたけれど、いろんな人達と言えあつてこ  
 れたから、今の自分があり、そして、自分が  
 なりたいなと思える夢を持つことができたの  
 だと思います。

私の夢は、建築関係の仕事に就くというこ  
 となので、その夢を目標として八卦げ目標を  
 達成させることが出でるよう、今頑張り、  
 少しでも後に活かせることをしてきました  
 思っています。